Lausanne Cités

Plus indépendant que jamais!

Les taxis font plier la Ville



Obligés de tourner à droite à l'avenue Iuste-Olivier, les taxis ont demandé une dérogation. Ils ont eu gain de cause!

Nucléaire: le grand retour

L'atome connaît un regain d'intérêt sans précédent. Selon notre chroniqueur Nasrat Latif, le débat s'annonce explosif. page 7



Mercredi 12 - jeudi 13 janvier 2022 – N° 2101 – www.lausannecites.ch

Lois: ce qui vous attend cette année

Affaire Gorrite

Les vacances agitées de la présidente du Conseil d'Etat ont inspiré notre chroniqueur Alan Monoc. page 7

Première à Prélaz



Un groupe de jeunes filles fréquentant le Centre socioculturel de Prélaz-Valency a mis sur pied un voyage. page 8



PUB

Olivier Py

L'AMOUR VAINQUEUR

16, 19, 21, 22 janvier 2022

Théâtre musical, jeune public/Spectacle inspiré d'un conte des frères Grimm



www.opera-lausanne.ch 021 315 40 20









RUS Vaud (24)heures RTS ESPACE 2

Spectacle parrainé pa **Fondation**

Pro Scientia et Arte

Un voyage entre filles: une première à Prélaz

PRÉLAZ · Dix filles âgées de 11 à 15 ans, fréquentant le Centre socioculturel de Prélaz-Valency, organisent un voyage de trois jours à Paris. C'est la première fois qu'un voyage est organisé par des adolescentes. Une nouveauté qui en dit long sur la place des jeunes filles au sein du quartier.

Pour la première fois, un groupe d'adolescentes fréquentant le Centre socioculturel de Prélaz-Valency organise un voyage de trois jours à Paris, prévu en février 2022. En effet, ces dernières années, plusieurs voyages - à Lyon, Paris, ou encore Barcelone - ont été mis sur pied par les jeunes fréquentant le Centre, avec le soutien des animateurs. Des voyages toujours exclusivement masculins. Si bien que le sujet a commencé à être une source de préoccupation pour l'Association de quartier de Prélaz-Valency, qui gère le Centre conjointement avec la FASL (Fondation pour l'animation socioculturelle Lausannoise).

Où sont les filles?

C'est grosso modo la question que se posaient les membres du comité de l'Association de quartier. «La question de la participation et de la représentation des jeunes filles, dans le contexte du quartier de Prélaz, est une question sensible. Certaines n'ont pas la même liberté que celle accordée aux garçons, détaille Ivan Sainsaulieu, président remplaçant de l'Association de quartier. Nous avions effective-

ment, en tant qu'associa-

tion, lancé la discussion

afin de trouver un

équivalent féminin à ce qui était

proposé aux gar-

çons, pour une



Laeticia, Chada

(derrière) et Sabrina.

nous nous heurtions à la résistance des parents. La solution était de développer un cadre rassurant pour tout le monde.» Néanmoins, jamais les animatrices et animateurs n'ont sciemment laissé les filles de côté: «Nous avons essayé de les motiver pour des sorties les années précédentes, mais ce n'était pas toujours clair si c'était elles-mêmes ou les parents qui s'y opposaient», se questionne l'animateur Franco de Guglielmo. C'était une discussion légitime, et elle nous a interrogés en tant que professionnels.»

Une confiance qui paie

Depuis la reprise post-covid des activités habituelles du Centre, l'équipe d'animation constate une présence accrue de filles, qui représentent aujourd'hui la moitié des jeunes habitués. «Nous avons fait un gros travail d'accompagnement avec elles. Leur proposition d'organiser ce voyage est peut-être le résultat du travail de confiance que l'on a pu construire avec elles et les parents. Que ces derniers nous donnent leur accord pour ce voyage est encourageant par rapport au travail que l'on mène dans le quartier. Maintenant nous devons aussi gérer une

certaine jalousie des garçons, face aux activités féminines qui prennent de l'ampleur.»

Un sentiment de liberté

Les dix adolescentes, âgées de 11 à 15 ans, ont les yeux qui brillent à l'évocation de ce séjour. «Vous savez, Madame, moi je n'ai pas envie d'attendre, j'aimerais demain!», s'enthousiasme Yelenna. «C'est génial de pouvoir partir entre copines, on se sent libres. Pour la plupart d'entre nous, c'est la première fois que nous partons seules entre nous», complète Chada. Evidemment, deux animateurs du Centre accompagneront les filles durant ce voyage. Pour financer cette excursion, elles prévoient un souper de soutien, un atelier de biscuits en décembre, du porte-à-porte, une exposition et vente de photographies qu'elles auront prises durant leur séjour, ainsi qu'une demande de fonds auprès de la FASL au travers d'une vidéo de présentation.

Joëlle Misson

L'initiative «Sauvons le Mormont» est lancée



Le sommet du Mormont est classé à l'Inventaire Fédéral des Paysages (IFP). DR

ENVIRONNEMENT · Le comité de l'initiative «Sauvons le Mormont» a annoncé le lancement de la récolte des signatures dès ce vendredi 14 janvier. Cette initiative vise à inscrire dans la Constitution vaudoise la protection du Mormont et l'encouragement aux matériaux de constructions alternatifs au béton, durables et locaux. Le comité d'initiative, composé des Verts, du parti Socialiste, de solidaritéS, de décroissance alternatives, du POP, des Jeunes Verts, de la Jeunesse socialiste, de l'Association pour la Sauvegarde du Mormont et de Pro Natura Vaud, considère en effet que l'utilisation de ressources naturelles pour la construction, ainsi que la planification générale des projets, doivent favoriser au maximum des matériaux renouvelables et respectueux de l'environnement. Et que la protection des paysages, sites et biotopes, de même que la richesse patrimoniale et archéologique, doivent être prises en compte de façon centrale dans ce

Reconversion des travailleurs

Cette prise en compte doit mener à assurer la protection du site du Mormont contre des projets d'exploitation futurs mettant en danger ces richesses et intérêts primordiaux. Il est en outre attendu du Canton qu'il mette en œuvre rapidement les mesures nécessaires pour assurer la reconversion des travailleurs par cette protection dans les métiers d'avenir de la transition écologique. Et il y a urgence selon Rebecca Joly, présidente du comité d'initiative et députée verte: «Les Verts sont à l'origine de cette initiative car cela fait des années qu'ils luttent pour préserver ce lieu et pour favoriser les alternatives au béton dans la construction. La ZAD a récemment remis le sujet à l'ordre du jour médiatique et il s'agit donc maintenant de ne plus tergiverser et d'acter définitivement la protection de ce trésor et d'engager la sortie des matériaux de construction défigurant notre paysage, à l'heure du déclin de la biodiversité, la préservation de notre paysage et de notre biodiversité. La diminution de notre dépendance au béton doit être une priorité.»

En faveur de la biodiversité

L'initiative est également défendue par Pro Natura Vaud: «Nous la soutenons parce que non seulement une mutation industrielle dans la production du ciment doit entraîner des avantages pour le climat, mais surtout elle apportera localement aussi, à la périphérie de la zone d'extraction, une meilleure protection des valeurs exceptionnelles de la biodiversité de la flore, de la faune et du paysage du Mormont, qui ont été déjà distinguées depuis longtemps dans l'Inventaire Fédéral des Paysages (IFP)», souligne, François Sugnaux, vice-président région Est de l'association. A noter que les initiants ont jusqu'au 16 mai pour récolter les 12'000 signatures nécessaires, ce qu'ils feront à la fois en ligne, par correspondance et dans la rue.

Virginie Gardini

Renforcer l'économie suisse. Permettre l'innovation.

PUB



conseiller national Le Centre

Modification de la loi sur les droits de timbre

PLAQUES VAUDOISES

Fin de l'anonymat pour les détenteurs



A partir du 4 avril prochain, le Service des automobiles et de la navigation (SAN) lancera Auto-Index. Ce registre public en ligne permettra à chacun de consulter «de manière simple, rapide et gratuite» les données des détenteurs de plaques vaudoises. En entrant le numéro d'immatriculation, il sera ainsi possible d'obtenir le nom, le prénom et l'adresse des propriétaires de véhicules. A noter, et c'est important, que le SAN permet d'ores et déjà de s'opposer à une telle communication. Pour ce faire, il suffit de remplir le formulaire disponible à l'adresse www.vd.ch/autoindex

IMMOBILIER

Prix des logements: hausse confirmée

Les prix des logements en propriété ont une nouvelle fois augmenté au quatrième trimestre 2021. Pour acquérir une maison individuelle, il a fallu débourser 1,6% de plus qu'au trimestre précédent. L'augmentation du prix des propriétés par étages (PPE) a été encore plus prononcée avec 1,8%. En comparaison avec le quatrième trimestre 2020, le prix des maisons individuelles a augmenté de 10,3%. Martin Neff, chef économiste de Raiffeisen Suisse, précise: «La dynamique des prix sur le marché du logement en propriété à usage propre reste donc élevée. Les prix augmentent dans tout le pays et dans tous les types de communes.»



UNIVERSITÉ DE LAUSANNE

Examens: l'inquiétude grandit



La section SSP-Etudiant-e-s du SSP Vaud est particulièrement inquiète quant aux conditions de passation de

la session d'examens pour les étudiants de l'Université de Lausanne (UNIL). Si cette dernière vient de confirmer que la prochaine session se déroulera en présentiel, le syndicat demande des adaptations rapides afin de permettre d'assurer la tenue de la session dans l'intérêt des étudiants et d'assurer la poursuite ou fin de cursus de ces derniers. Les deux principales revendications du syndicat concernent notamment le port d'un masque FFP2, ainsi que la possibilité pour les étudiants en quarantaine de disposer de la possibilité de repasser leur examen à une date ultérieure.